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校内授業研究会オンパレード

本校では，先生方の授業における指導技術の向上

を目指して，教科の枠を超えた校内一人一研究授業

を行っています。今週は，次々と様々な教科の先生

が研究授業を行いましたので，その授業の一端を紹

介します。

◇２年Ｃ組 英語校内研究授業

12月2日(金)の１時間目に，２年Ｃ組で英語の研

究授業がありました。２Ｃの皆さんは，国語のビデ

オ撮影で特訓されたせいか，先生方が多数教室にい

ても普段と同じ顔で授業をしていました。

この日のテーマは「乗り物での行き方を尋ねたり，

教えたりすること」です。

例文を読みながら，道を尋ねたり，その場所に行

くにはどうやって行けばよいのか，などの練習を教

科書でやりながら，ALT の先生と対話し，隣の生
徒と対話し，最後は自分たちで行きたい場所を設定

し，それを英作文のブランクを埋めるという活動で

した。

最後の，行き

先については，

ルーブル美術館

や沖縄，東京な

どさまざまな場

所があってとて
も面白かったで

す。また，普段

から隣の生徒と学び合いを行っているせいか，先生

が「隣の人と話してご覧？」「隣の人と確認してご

覧？」と指示するとすぐに，隣との話合いが始まり

ました。そのことで，とても雰囲気の良い授業とな

っていました。

◇２年Ａ組 音楽校内研究授業

12月2日(金)，５校時に音楽の研究授業が２年Ａ
組でありました。

テーマは，合唱コ

ンクールで歌った

「モルダウ」は作

曲者のスメタナが

どんな気持ちで作

ったのだろうか？

ということでし

た。

スメタナはどこの国の人か？そのときの国の状態
と今の国の状態はどのようになっているのか？曲の

中で自分の好きな場所は・場面はどこか，などでし

た。

授業のはじめに合唱し，最後に再び歌って，スメ

タナの気持ちを確認しました。そして，「モルダウ」

という言葉と「ブルタバ」という言葉のどちらを歌

いたいか？を決断し，スメタナの思いをシートに書

きました。

社会科の力，国語科の力，いろいろな力が試され
た授業でした。

◇３年Ｄ組 社会校内研究授業

12月7日(水)，３年Ｄ組で社会の授業研究会が開

催されました。テーマは，「仙北市を維持・発展さ

せるために取り組むべき課題は何か」でした。前の

授業で，仙北市について様々な観点からインターネ

ットで調べたことから次の４点の視点で自分の意見

をグループで話し，その後，二つのグループで論戦

をしながら仙北市について考えていこうとする授業
でした。

仙北市の課題

Ａ 働き先減少 Ｂ 少子高齢化

Ｃ 自主財源不足 Ｄ 人口減少

Ａ～Ｄのうち自分はどのテーマで考えたいか，ネ

ームプレートを貼り

ます。

その結果，Ａが２
人，Ｂが１５人，Ｃ

が０，Ｄが１０人で

した。４～５人のグ

ループで役割を決め

て，課題について議

論しあいました。

これからの仙北市の方向性としての結論は出ませ

んでしたが，個々人が仙北市の現在の状況について

考えた良い機会となったと思います。
一人一人の一時間の考え，結論は，シートに書き

込み，ＰＴＡ(12月８日)で掲示しました。

◇３年Ｂ組 英語校内研究授業

12月8日(木)，１校時に３年Ｂ組で担任による英

語の研究授業が行われました。

はじめは，”How's the weather?”や，”What day is
it ,today?”などでしたが，次第に，内容の濃い質問
がジョーイ先生から次のように出さました。

I know the man. He was a painter.

この他に二つの英文が４行に渡って，質問され，

その質問の答えを生徒が前に出て英語で書く，とい

う活動でした。

それから，その５文を読みつつ，

I know the man who was a painter.
という一つの文にする活動でした。そして，前の二

つの文と，できた一つの文の違いについて考える時
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間が来ました。

代表生徒二人がその説明を行い，関係代名詞 who
の使い方について知ることとなりました。
次に，お気に入り

の人を紹介しよう，

という活動に入り，

生徒一人一人が自分

のお気に入りの人を

英文で，それも who
でつないでつくりま

した。つくった文を

暗記して，友だちに紹介し，友だちから新たな情報

を仕入れます。この活動をグループ内で行い，最後
はフリーな状態で，伝えたい人に伝えるという形で

した。

生徒の笑顔と意欲が絶えない授業でした。

翠星ブラッシュアップ開催

12月2日(金)の朝，２年生のブラッシュアップが

開催されました。テーマは「修学旅行に向けて」で

す。

○Ａ組 鈴木京さん

私は，修学旅行で楽しみたいことが，たくさんあ
りますが，特に美ら海水族館とタクシー研修が楽し

みです。

美ら海水族館には初めて行くし，ジンベエザメな

どの珍しい魚も見てみたいです。

タクシー研修では私のグループは男子三人です。

私たちのグループは，自然や歴史ある場所を回りま

す。どちらも楽しく沖縄のことを知れたらよいかと

思います。忘れ物をしないようにちゃんと準備して

当日楽しみたいです。

○Ｂ組 佐々木竜生さん
待ちに待った修学旅行が近づいてきました。私は，

修学旅行に向けて，体調管理をしっかりしたいと思

います。私は寝る前に必ず携帯をいじってしまい，

良い眠りができず，毎日睡眠不足になってしまいま

す。睡眠不足になると集中力の低下や風邪をひきや

すくなったり，体調を崩しやすくなるので，これか

らは，そんなことにならないように，ベッドに入っ

たらすぐに寝て，睡眠時間を増やし，ベストコンデ

ィションで良い旅をしたいと思います。

○Ｃ組 黒澤輝さん
私が修学旅行に向けて頑張りたいことは二つあり

ます。一つ目は早寝早起きです。私は最近遅くなっ

てしまい，朝起きるのがきつくなっています。日に

よって体調が悪くなってしまうので体調管理をしっ

かりやって修学旅行に行きたいです。二つ目は，勉

強です。修学旅行前に定期テストがあるので，嫌な

気持ちで修学旅行に行きたくないので，良い結果を

残して修学旅行に行きたいと思いました。

感想発表です。
○Ａ組 髙橋寿成さん

私は，京さんの意見に共感しました。私も水族館

が楽しみです。そのために，今はこの風邪をはやく

治して修学旅行に行きたいです。

○Ｂ組 渋谷依波さん

私は竜生さんの発表に共感できました。私は体調を

崩しやすいので，体調管理をしっかりしたいです。

そして楽しい修学旅行にしたいです。
○Ｃ組 草彅莉帆さん

私は３人の発表を聴いて，修学旅行が楽しみな気

持ちがより一層高まりました。修学旅行まであと少

しなので怪我もなく安全に過ごしたいです。そして

修学旅行を楽しみたいです。それから中間テストも

頑張りたいです。

この後，仙北市民歌を３番まで歌いましたが，咳

がひどかったです。風邪気味の方は，修学旅行まで

治しましょう。

第39回児童生徒県南美術展と
「おきにいりの角館展」

角館町の平福美術館で標記展覧会が，来年の1月
29日まで開催されています。新聞記事では1010

点の作品が展示されています。本校からは次のよう

に，入選がありました。おめでとうございます。

表 彰

11月29日(火)，納税貯蓄組合の会長様並びに大

曲税務署の方が本校を訪れ，校長室にて，税につい

ての作文で受賞した二人に賞状と記念品を贈ってい

ただきました。

◎平成２８年度中学生「税についての作文」（再掲）

・秋田県納税貯蓄組合連合会長賞３年 佐藤 愛さん
・大仙仙北地租区税教育推進協議会長賞

２年 加賀谷 志津さん

二人は緊張し

た面持ちの中に

も，税の大切さ

について触れた

作文を書いたこ

とで，表彰者か

ら，これからも
税についてのご

理解をお願いします，と話されていました。

二人は，自分の書いた作文のコピーと，その作文

を他所へ掲載してもよいかの許諾書が入った封筒を

いただきました。今後，二人の作文は，機会があれ

ば公にされて，地域の方々に読んでもらう予定です。

改めて，おめでとうございます。

栄光
◎第３９回児童生徒県南美術展

・平福記念美術館長賞 小松菜乙さん(２年生)

また，本校美術部による「おきにいりの角館展」

が12月11日より同時開催されます。美術部の作品

を中心に，スケッチ大会で描いた全校生徒の作品が

展示される予定です。特に，今回は，美術部へ11

月16日(水)に，院展画家の伊藤髟耳先生がワーク
ショップを開いていただき，「私のだるま」展も見

所の一つです。生徒たちの感性をお楽しみください。


